
慈濟大學  
110 學年度第 2 次總務會議會議紀錄  

時間：111 年 3 月 23 日(星期三) 下午： 14：00～15：15 
地點：第二教學研討室 
主席：林珍如總務長 
出席人員：一、當然委員： 

温蕙甄學務長、蕭湘樺主任(詹志輝組長代) 
二、教師代表： 

醫學院－公衛系尤瑞鴻老師 
人社院－人發心系姜元御老師 

通識中心-邱奕儒老師 
國際學院－呂佩珊老師 

三、職員代表： 
學務處－徐志杰先生 
物治系－任淑琦女士 

四、學生代表：無 
請假人員：黃馨誼主任、華語中心－黃姿霈女士(已離職)、 

公衛系-陳柔君同學、醫學系-鄭皓勻同學 
列席人員：方仁輝組長、林憲國組長、劉志宣組長、潘杰秀組長、 

楊曼菁組長、李秀嫚組長、周錚瑩 
記錄：黃正立秘書 

 
壹、主席致詞： 

本學期將繼續朝綠色大學及永續校園的目標前進，所以在採購辦法中將

修訂定綠色採購的條文，採購組在簡報中將詳細說明。主要為永續環境，雖

然價格較高，若在預算可行下，鼓勵各單位能採購環保標章產品。 
這學期宿舍新建工程將有新的進度及推展，有進一步的進度會再向大家

說明。 
庶務組同仁努力進行校園綠美化工作，校園空間較廣，園藝人數相較為

精簡，近期人社院門口圓環將進行規畫施作，但為節省經費，由同仁自行進

行施作，請給大家給予鼓勵。 
校園內流浪犬管理會依照《動保法》及學校通過的「校園流浪犬管理要

點」執行，同時考量環境衛生、校園安全平衡方向繼續努力。 
校本部 4號門外車輛臨停的空地，持續思考新的運用方案，將續編預算，

朝更安全有效管理來作運用。 
總務處同仁為學校的後勤部隊，各單位有需求後再評估輔助教學行政和

研究來推展，從編列預算到執行約需半年到一年以上，故大家也需要有長遠

眼光規劃硬體及設備等，規劃與維護都能很精實與總務處合作。 
近期超商於校園設置案進度，稍後請同仁幫忙說明。 



今天清晨(0323)的地震，學校當下除電梯因安全措施暫停外，其餘目前

都正常。 
貳、上次會議追蹤事項： 

一、福田樓東川堂積水改善情形。 
問題說明：110/10/12 因颱風造成豪大雨勢，福田樓東側排水溝管線堵塞造

成淹水，經確認排水管內嚴重堵塞無法疏通。 
改善情形：營繕組配置一組 3HP 抽水馬達，當水位高時以動力方式抽排水，

動力方式可迅速抽水，遇豪大雨時可確保不因堵塞造成無法排水，

此工程於 111/02/14 完工。 
參、總務處各組報告： 

一、各組業務報告資料(詳如附件二)。 
二、宣導事項： 

1. 文書組：請大家收到 mail 通知有包裹信件時，能儘速到文書組領取。 
2. 採購組： 

(1) 依 110 年度教育部實地訪視審查情形，100 萬元以上之財物採購

驗收後，應填具結算驗收證明書。 
(2) 請留意個人研究計劃案之執行期間(EX:7/31)，免因屆臨計劃截止

期限而無法完成作業程序。(疫情及近期烏俄戰爭所致……缺料、供

貨不穩) 
(3)屬校內預算 20 萬元（含）以上採購案及教學設備於 3 月 31 日截止

收件。 
3.保管組： 

(1)全校財物盤點預計於 111 年 6~7 月進行。 
(2)填減損單時請將報廢品+減損單送至保管組或營繕組地下室辦公室

或電算中心系管組，大型設備於核准後由保管組協助處理。 
(3)強化閒置財產流通之機制/平台。 
(4) 110-3空間規劃管理委員會會議 召開時間:111年 4月 12日(二)9:00

若有提案請於 3/31 中午前送本組彙整後，提該會審議。 
(5) 最近整理 22 吋以下報廢後仍堪用的螢幕應約有 20-30 台，總務處

業務主管會議決議提供學校教職員購買，預計 4 月份公告，報廢之

螢幕定價 19 吋 150 元，19 吋以下 100 元，限本校教職員生，每人

限購一台。 
5.庶務組：請大家幫忙能落實資源分類，減少垃圾產生。 
6.營繕組：消防安全檢查若有查到不合格處，例如擺放的物品阻礙消防

動線…等，請各單位務必協助配合改善。 
7.秘書報告：依校長指示，為增加校園師生生活便利性，故上學期徵詢

超商進駐意願，目前有廠商初步屬意同心圓有眷宿舍區，預

定 3 月底將再到現場評估。 
肆、委員討論： 

邱奕儒委員建議： 



1.學校自動販賣機販售商品，建議從 SDG 角度思考及學生健康，建議以

台灣自己生產，在地的商品為優先，且對含糖飲料過高能有篩選的機

制。 
2.學校未來植栽的種植，建議朝可食地景的方向，除有景觀功能外，也提

供發揮糧食供應的效果，包含可食用功能的植物，多功能的原則，也

考慮多層次的植栽，學校正在推淨零減碳為目標，故種植也考慮減碳

較佳的植物，如竹子等。 
3.超商進駐校區之計畫希望能從長計議，希望引進的是在地生產或小農的

商家，以配合學校 SDG 發展指標。 
主席： 

1.未來超商的門市或是自動販賣機的商品，可考慮委員及需求者的意見。 
2.校園栽植除委員建議外，也考量一些要平衡的點，如植栽的取得，及其

他人的觀點，未來多層次種植與淨零碳排的考量，可請庶務組納入長

期植栽時規劃參考。 
3.超商最後是否設置仍需同心圓有眷宿舍住戶同意，不過其設置主要有取

車票、繳費、收訂貨…等提供多樣性服務商店模式，但販賣商品不會

與學校原有合作社、餐廳產品重複，應無相互競爭問題，但也會參考

委員意見。  

 
肆、主席結語： 

感謝各位委員蒞臨，有任何有關總務工作的意見，不一定需在會議中提出，

可隨時到總務處來反應與討論，感恩大家。 
 
伍、散會。 


